

Encarece gas para industria (Reforma 24/07/13)

Encarece gas para industria (Reforma 24/07/13) Por Alejandra López Cd. de México México (24 julio 2013).- Para julio y septiembre, la tarifa de transporte de gas natural aumentó 50.6 por ciento en relación con el trimestre anterior, debido a la entrada de gas natural licuado más caro, según la resolución 249 de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), lo que pega a los precios de la industria. El impacto por este sobrecosto de 7.55190 pesos por gigajoule (61 centavos de dólar por millón de BTU) será de 88.1 millones de dólares en el mismo periodo, según estimaciones del sector industrial presentadas al Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En el periodo abril-junio el sobrecosto fue de 5.01444 pesos por gigajoule (43 centavos de dólar) y el impacto para ese periodo fue de 60.8 millones de dólares, abundó Jaime Williams, presidente de la Comisión de Energía del CCE. Este monto, conocido como Ajuste por Balanceo, se aplica desde abril de este año para repartir el costo de importar gas natural licuado por buque ante la falta de ductos para traerlo de Estados Unidos. Entre abril y junio Petróleos Mexicanos (Pemex) inyectó a la red 100 millones de pies cúbicos diarios de gas natural, que representó 2.8 por ciento del consumo nacional, a un precio de entre 22.45 y 16.47 dólares por millón de BTU por Manzanillo. Estos precios sirvieron como referencia para modificar el ajuste para julio-septiembre. El precio del gas natural que se comercializa en México está referenciado al sur de Texas, donde la cotización cerró ayer en 3.71 dólares por millón de BTU. A este, se debe sumar el costo de transporte y el nuevo ajuste tarifario, lo que ubica el precio por encima de los 4 dólares. Cabe aclarar que a pesar de ello el gas natural cuesta menos de la cuarta parte del combustóleo. Israel Hurtado, consultor externo de energía y ex comisionado de la CRE, explicó que el impacto lo resienten más las empresas que tienen procesos continuos y trabajan con hornos, como las dedicadas a las industrias acerera, vidriera y de manufactura. Un directivo del sector siderúrgico que pidió el anonimato explicó que el sobrecosto no sólo afecta en la compra del combustible utilizado como materia prima, sino también en las tarifas eléctricas industriales, pues la Comisión Federal de Electricidad (CFE) también consume gas natural para generar la energía y usa el precio del gas como referencia en su fórmula tarifaria. El experto señaló que por cada 20 centavos de dólar que aumenta el precio del gas natural, CFE lo refleja con un aumento de 2 por ciento en las tarifas industriales, algunas comerciales y la Doméstica de Alto Consumo (DAC), aproximadamente. Al respecto, Williams abundó que la tarifa eléctrica de alta tensión para la zona central aumentó en mayo 5.4 por ciento por este "balanceo". Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo